

EL DEFENSOR DE GRANADA



DIARIO INDEPENDIENTE

Este periódico se publica con absoluta independencia de todo partido político, sus cuestiones de política interior, exterior, de moralidad y de justicia. Queremos sinceridad en las elecciones, leyes administrativas austeras y simplificadoras, empleados responsables y propietarios de sus destinos por oposición a concurso, presupuestos reducidos, contribuciones proporcionadas al rendimiento de la producción y de la industria. Todos los errores, todos los abusos, todas las arbitrariedades, todas las tiranías, todos los egoísmos y todos los egoísmos, vengan de donde vinieren son combatidos, rayados y destruidos.

Este periódico dedica con preferencia su atención a la cultura popular, la prosperidad del comercio, de la industria, de la agricultura y de las artes, a la bien estar, progreso y desarrollo de los pueblos; no escasea medio ni ningún sacrificio para servir con diligencia y rapidez a sus lectores; está consagrado muy especialmente a la defensa de los intereses de Granada y su provincia; oye y se hace eco de todos aquellos justos que se le dirigen. La Redacción no es solidaria de los artículos que publican con la firma o iniciales de sus autores. No se devuelven los originales ni se devuelven los originales que se devuelven, sino que se publican en el período.

En Granada, un mes.	1'75 pes.
En el resto de la Península, Baleares y posesiones españolas del N. y G. de África, un trimestre, (pago anticipado).	6 "
En las posesiones españolas de América, un semestre, (pago anticipado).	17'50 "
En el extranjero, un semestre, (pago anticipado).	20 "
En las posesiones españolas de Oceanía, un semestre, (pago anticipado).	20 "

DIRECTOR Y ADMINISTRADOR,
LUIS SECO DE LUCENA.
Oficina e Imprenta: Calle de Buenavista, 6.
NUMERARIO SUAVES del día: 10 céntimos; del mes corriente, 25; de meses anteriores, 1 peseta.

ANUNCIOS.—Tarifa: 5 céntimos de peseta línea en la 4.ª plana. 25 céntimos línea en la 3.ª—50 céntimos después de la Miscelánea.—1 pta. en la 1.ª (pago anticipado).
ESQUELOS MORTUARIOS.—Tarifa: 6 pesetas cada inserción a una columna de la 4.ª plana.—3 en la 3.ª—40 en la 1.ª (pago anticipado).
COMUNICACIONES.—Tarifa: De 1 a 50 pesetas línea, a juicio del Director (pago anticipado).

La cuestión de orden público. Rumores desmentidos.

Dice *El Liberal*:
«Ayer se habló en el Congreso de haber aparecido alguna partida en Cataluña».
No se de lo que bandera había ensarbolado, ni su importancia.
Era noticia de conservadores, que son los que más se distinguen a ser lanzar toda clase de rumores que produzcan alarmas.
La noticia fué desmentida oficialmente, asegurando que la tranquilidad pública era absoluta en toda España.
Esto es lo que nosotros creemos; pero lo que no puede dudarse es que el gobierno está preocupado con la cuestión de orden público.
Hasta tal extremo se evinció esta preocupación que dá origen a rumores de importancia, de cuya exactitud no respondemos, pero que consignamos por haber circulado ayer en los círculos políticos.
Se dijo que el gobierno ha dado órdenes al Sr. Albarada, para que vuelva a gestionar la expulsión del Sr. Ruiz Zorrilla de Francia, así como que le interese a los emigrados.
Se anunció que de las entrevistas celebradas por nuestro embajador en París con el presidente de la República y Mr. Florens, ministro de Negocios extranjeros, no ha debido resultar nada satisfactorio para las pretensiones del gobierno, y que con este motivo vendrá el Sr. Albarada a fin de mes.
Si estos rumores se confirman, el regreso del señor Albarada tendría verdadera importancia.»

La rectificación de La Correspondencia es más terminante. Dice así:

«Los rumores alarmantes que han circulado ayer tarde respecto al orden público son perfectamente falsos.
Se decía que en Cataluña habían aparecido algunas partidas republicanas y que en las provincias de Valencia, Málaga y Zaragoza, la cuestión de consumos había ocasionado motines en distintos pueblos.
Repetimos con estos autorizados, que son completamente inexistas estas noticias.
No hay tales partidas, ni los motines supuestos en Valencia, en Málaga y Zaragoza son verdad.
Lo único cierto es lo que en nuestros telegramas de ayer indicamos y que la cuestión de consumos está arreglada en aquellos tres capitales, habiéndose participado así el ministro del Gobierno al jefe del gobierno ayer tarde en la presidencia.»

Motines por los consumos.

Los ánimos se han inquietado y no han vuelto a reproducirse los alborotos en Lila, Benifayó, Catarroja, Caragante, Aloira y Sueca; pero en cambio en Culler un grupo bastante numeroso, comenzó a recorrer la población el miércoles por la noche dando gritos contra el impuesto de consumos, y destruyendo, por bárbara complacencia de hacer mal, los faroles del alumbrado. Parte de los amotinados se dirigió a la casa del secretario de ayuntamiento, disparando algunos tiros, y penetrando en ella sin encontrarle. También buscaron al arrendatario del impuesto, en su casa, sin poder dar con él.
En Sollana, la autoridad local ha sabido resistir las imposiciones de los alborotadores. El miércoles por la noche se firmaron grupos que comenzaron a dar gritos subversivos. Escaso de fuerzas para dispersar a los trastornadores, el alcalde D. Vicente García se encerró en la Casa Consistorial con sus empleados, dispuesto a defender todo lo perteneciente al ramo de consumos. En la plaza hubo voces, cohetes, petardos y amenazas, que no arredraron a la autoridad, la cual logró detener a algunos de los que capitaneaban a los alborotadores.
En Játiva se amotinaron también anteayer dirigiéndose a los puntos donde estaban los fieltos y haciendo arder las casetas. De allí marcharon a las oficinas del arrendatario de consumos, y penetrando en ellas, sacaron la caja y documentación, haciendo con todo ello una hoguera. Alguien debió decirles que los muebles no eran propiedad del arrendatario, y los respetaron.
Estos hechos y las amenazas de los alborotadores, hicieron que se cerraran todas las tiendas y produjeran corridas y sustos.
El coronel jefe de la zona, Sr. Medeviela, reunió la poca fuerza de que podía disponer y disolvió a los amotinados, pero estos volvieron a reunirse al poco rato, sin que se volviera a turbar la tranquilidad material.
Por último en la ciudad de Liria hubo también grupos de alborotadores, gritos, quemado de fieltos, asalto de la casa del arrendatario, dispersión ante las amenazas de la fuerza pública, reducida a unos pocos guardia ci-

viles, y después nada, como no sea la prisión de los principales alborotadores.
Todas estas noticias, que tomamos de los periódicos de Valencia, se refieren, según se advertirá, a noticias ocurridas, hace tres ó cuatro días; pero ya el telégrafo ha dicho que el orden está restablecido en todas partes.

Todas estas noticias son de *Las Provincias* de Valencia que termina esta crónica con las siguientes reflexiones.

«En tanto, todas las personas reflexivas notan con extrañeza la rara coincidencia de que casi a una misma hora ocurren motines de cierta índole en muchos puntos de la provincia que hasta ahora estaban tranquilos. ¿Hay alguna mano que a escondidas muva todas estas piezas de ajedrez, con las que se comprometa la paz pública y la tranquilidad y así go del país? Nunca será bastante severa la ley para castigar esos manejos, si por desgracia existen.»

Lo de Málaga.

El alboroto que se produjo en Málaga la noche del miércoles, careció de importancia a juzgar por lo que dicen los periódicos locales.

Hé aquí cómo lo explica *El Mediodía*:

«El alboroto producido anteayer en la calle Nueva fué debido a que estando celebrando sesión el Circulo Vitícola en un local del pasaje de D. Luciano, se presentó el jefe de Seguridad, con ésin instrucciones para ello, cosa que no sabemos, y dispuso que se disolviera la reunión, fundándose en que dicha sesión no se celebraba en el local del Circulo y en que muchos de los concurrentes no pertenecían a dicha sociedad.
Esto produjo las enérgicas protestas de los congregados y el tumulto y las carteras que produjeron el pánico en la población.
Constituido a poco en el local del Circulo los señores gobernador y alcalde con alguna fuerza de la guardia civil, y previendo las explicaciones que mediaron entre dichas autoridades y la junta directiva, quedó todo desvanecido y tranquilo en consecuencias interiores.»

La cuestión principal, por lo demás, también está ya arreglada, porque según telegrafían a *El Imparcial* ayer tarde se abrieron los almacenes y las tiendas de vinos.

Para terminar reproducimos el siguiente suelto que publica *La Correspondencia*:

Ayer se dijo que los zorrillistas creían en algunos sucesos ó en algún desorden de un tipo que comenzaría en agosto y acabaría en setiembre.
Si no hubiera otros planes que los suyos, la creencia podría tener en cuenta los perturbadores, pero hoy quien trabaja para desbaratar sus planes tanto como ellos para fraguarlos.

Miscelánea.

Vistas. Las señaladas por la Audiencia de este territorio, para hoy, son las siguientes:

Sala de lo civil. Granada, distrito del Sagrario. D. Patricio Ubeda, con D. Anatalio Margherman sobre reintegro de cantidad. Cuevas. D. Manuel Romero Ortiz, con don Andrés Pérez, sobre ejecución de sentencia.

Sala de lo criminal. Antiguo procedimiento. Almería. D. Ramon García y otro, sobre quebrantamiento de condena. Lorrox. Don Lid-fonso Tomé, sobre falsedad, incidente de escarcelación. Juicio oral. Sagrario. Miguel Rivera y consortes, sobre lesiones. Campillo. Juan Antonio Sanchez, sobre disparo. Salvador. Antonio Rodríguez Callejas, sobre lesiones.

La salud pública. Leemos en un periódico de Madrid:

«Anteayer se dijo que habían ocurrido en Medinasidonia algunos cólicos sospechosos y un caso de enteró colitis sospechoso en Cádiz.

Tenemos noticias indudables para asegurar que en Cádiz no se ha dado semejante cólico, y que en Medinasidonia los hubo en corto número hace algunos días, sin que ocurriese ningún fallecimiento ni hayan vuelto a repetirse.

La salud en toda España es satisfactoria completamente.»

Viejeros. En el tren correo de hoy han salido para Arjona el diputado a Cortes por

Motril don Luis Diaz Moreu y el ex-gobernador civil de Barcelona, señor Moreu.

—Ayer llegó a Granada el diputado provincial por Motril don Eduardo Diaz Quintana.

—En el tren correo de mañana saldrá para varios puntos del Norte, el que ha sido arrendatario de los consumos de esta capital don Serafín Ballesteros.

Sobre el crimen del viernes. Con motivo del suelto de miscelánea que publicamos anteayer, relativo al crimen cometido en la placeta de San Agustín, se nos comunican algunos detalles que vamos a publicar como ampliación de la noticia.

Hace seis años que Manuel Espinés, padre del joven que hirió a Carmen Lopez, sostenía relaciones ilícitas con esta, conocida con el sobrenombre de *ta Colllera*. La esposa del mismo, llamada Angustias Guerrero Garcia, tuvo que separarse de su marido a causa de los malos tratamientos que le daba; y para atormentarla más, después, llevaba la querida a todas partes donde salía que estuviese su mujer.

La madre del referido Manuel Espinés, es decir, la abuela del agresor de Carmen Lopez, era la verdadera dueña del puesto de tercera a que nos referíamos en el suelto de anteayer; y como quiera que dicho su hijo propusiere a aquella que admitiera en el puesto a su querida y la madre se negase, el Manuel Espinés resolvió arrojar a esta de la tercera con lo que la dejó en la mayor miseria. Además, el hijo de Manuel Espinés, llamado Antonio, joven de catorce años de edad, recibía malos tratos de su padre, que también lo echó de su casa en una ocasión, por causa de la querida, aunque lo volvió a admitir más adelante.

Esta serie de circunstancias, y otras parecidas, hicieron que el chico espermentase profunda antipatía hacia la querida de su padre, puesto que ella era la causa de la desairada situación en que se hallaban su madre, su abuela y él mismo. Como si eso no bastase, en la mañana que ocurrió el crimen, el joven de referencia fué a coger una moneda de diez céntimos de la mesa de su padre, y la querida le dirigió una serie de insultos y hasta le dió de bofetadas, lo cual parece que debió ser la causa inmediata del crimen que conocen los lectores.

Una señorita francesa, deseen entrar en una familia para dedicarse a la educación de niños. Puede enseñar francés y piano, tiene muy buenos hábitos. — En las oficinas de este periódico danán su nombre.

Como medio higiénico y preventivo para evitar el contagio, y en muchos casos curativo de las enfermedades específicas de las vías urinarias es considerada la *Inyección Saez* como el mejor específico y el que mas resultados beneficiosos está dando hoy día. Su composición inofensiva hace su uso fácil, no produciendo dolor alguno ni exponiendo a los que la usan a consecuencias peligrosas. Se vende a 12 reales frasco en las principales farmacias y droguerías. Al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y G.ª y Dr. Saez Barcelona.

Itinerario.

11 DE JULIO DE 1912.
Entrada en Mérida (Badajoz) de las tropas á abes. — Para recompensar el valor y constancia de los soldados que por estos actos alcanzaban la distinción de *emeritos* el Emperador Augusto les hizo donación del terreno necesario para la construcción y colonización de una ciudad, a la que por resonancia pusieron el nombre de Mérida. El guerrero Muza se apropió poderosamente de ella, y con un ejército de cinco mil infantes y siete mil caballos, emprendió las operaciones del sitio en el año de 712. Los pobladores de Mérida se defendieron con la bizarría que era de esperar de quienes ostentaban aquel título; pero a falta de viveres y la superioridad de las fuerzas árabes les obligó a capitular, si bien en condiciones muy favorables. Alfonso IX de León la conquistó los nueve meses é incorporó a la Iglesia y arzobispado de Santiago, de cuyo dominio pasó cuatro años después al de la Orden de Santiago.

La catástrofe de Zug.

El telégrafo dió cuenta anteayer de la terrible catástrofe ocurrida en el lago de Zug, de la cual podemos dar hoy a nuestros lectores algunos detalles.

La terrible catástrofe ha llenado de desolación y de espanto a aquella pintoresca ciudad de Suiza.

Mas de cuarenta casas han desaparecido entre las aguas del lago, y más de cien víctimas se han sumergido para no reaparecer jamás.

El día 5 a las cuatro de la tarde empezó el siniestro. Con ruido formidable, una casa situada sobre un muelle recientemente construido se hundió en el lago, arrastrando tras de sí la mayor parte del muelle.

Ninguna señal pudo hacer que el hundimiento fuese previsto. Felizmente, a la hora en que ocurrió estaba fuera de la casa la mayor parte de sus habitantes.

En seguida se tomaron toda clase de precauciones para evitar el hundimiento de las casas inmediatas. Estas medidas de seguridad fueron por desgracia insuficientes. Tras horas después, a las siete, se produjo un desprendimiento aún más terrible. Esta vez fueron seis casas las que se precipitaron en el lago, arrastrando en su caída a los habitantes.

A las once se repitió la catástrofe por tercera vez en medio de las tinieblas. Quince casas se sumergieron en el lago. Entre ellas se encuentra el hotel de Zurich, uno de los más grandes de la población. El hotel estaba lleno de viajeros que habían acudido a Zug a causa del buen tiempo. La mayor parte de los huéspedes cayeron en medio de las olas cuando estaban dormidos ¡Horrible despertar!

El ruido del último hundimiento puso en conmoción a todo el pueblo.

Es difícil pintar el espanto de los habitantes. En el arrabal en que se produjo el siniestro, abandonaron inmediatamente sus casas, cuyo maderamen no cesaba de crujir.

La oscuridad de la noche aumentaba el horror de esta escena de desolación, é impedía el que se pudiese prestar auxilio a las víctimas. De un momento a otro se esperaba ver desaparecer entre las olas toda la parte del pueblo que limitaba con el lago. Multitud de hombres y mujeres huían lejos del pueblo lanzando gritos de espanto.

En la mañana del día 6 se apreció ya toda la extensión de la catástrofe.

Las autoridades hicieron desalojar todo el arrabal, que quedó custodiado por las tropas.

Esta precaución no resultó inútil, porque los hundimientos continuaban. Cuatro casas más se desmoronaron, y otras muchas amenazaban ruina.

No se puede precisar aún el número de víctimas que perecieron aquella noche; pero se habla de cien muertos.

Es muy fácil que esta cifra sea verdadera. Se dice que dos estudiantes franceses que estaban alojados en el hotel se encuentran en el número de las víctimas.
Júzguese de la consternación del pueblo. Gran número de familias ha quedado en la miseria. Durante todo el día están llegando telegramas del cantón de Zug y de los demás de Suiza, anunciando el envío de recursos. Apesar de todo, esta ciudad tardará mucho en reponerse de la terrible catástrofe que acaba de experimentar.

Cartas a «El Defensor»

Desde Madrid.

9 de julio de 1887.

La cuestión de orden público ha vuelto a colocarse en primera línea en nuestros círculos. Se ha confirmado plenamente que eran falsos los rumores ayer circulados, pero algo debe haber en el fondo cuando hubo consejo al finalizar el día y no se trató que de negocios relacionados con el sosiego público. Los ministros han dicho, sin embargo, que a la reunión de ayer a última hora no debe darsele el nombre de Consejo y que la alarma es infundada. También ha vuelto a hablarse hoy de nuevas reclamaciones de Albarada en solicitud de expulsar de Francia a Ruiz Zorrilla que no han dado resultado, si bien la repulsa no ha sido tan rotunda como el año anterior cuando ocupaban algunas carteras los radicales.

No obstante, el gobierno cree conocer hasta en sus menores detalles el estado de los trabajos revolucionarios, añadiendo que cuanto se intente será infructuoso. Otros políticos niegan que Ruiz Zorrilla intente nada en estos momentos y que pasará el verano y vendrá el invierno en el mismo estado en que hoy nos encontramos. Entre tanto en determinadas provincias fronterizas se han adoptado las debidas precauciones.

Después de este tema viene el de desavenencias ministeriales, que al decir de los bien enterados continúa en pie con los mismos caracteres de gravedad que el día en que se cerraron las Cortes. Solo la habilidad y el talento de Sagasta han hecho que las diferencias no estallen manteniendo en armonía

eparente á ministros que no ocultan sus discrepancias. Con todo, lo más probable es que el actual gabinete continúe así hasta fin de año, á menos que los decretos de Guerra que prepara Cas-cia no produzcan una crisis al ser llevados á la aprobación del Consejo.

Los que seguramente no la producirán son los de Balaguer porque antes de ser confeccionados llevarán la sancion, no sol. de los diputados ministeriales sino de los de oposición, pues no otra cosa significa la reunion de ayer tarde á que asistieron diputados y senadores antillanos de todos los colores, y ante quienes el ministro de Ultramar expuso su pensamiento que mereció benévola acogida hasta del Sr. Lebra. Este al hablar hizo notable declaración, la de que estaba dispuesto á ayudar el gobierno contra el separatismo autonómico. Balaguer piensa provocar otra reunion una vez que halla traducido su plan en decretos. El estado de la Hacienda cubana es grave y no dá espera. La Gaceta de hoy trae los decretos poniendo en vigor por este año los presupuestos del anterior lo mismo para Cuba que para Puerto Rico y Filipinas.

Esta noche hay banquetes en Palacio en honor del duque de Edimburgo y mañana lo habrá en la embajada británica. Este príncipe ha visitado hoy lo mas notable que encierra Madrid y volverá á Barcelona el lunes.

El domingo irá á los toros, y acaso visite antes el Escorial. La escuadra inglesa del Mediterraneo aguarda al duque en Barcelona: de ella es almirante, ignorándose á donde irá luego, aunque seguramente no será á Italia donde á pesar de cuanto dice el gobierno continúan los rumores de cólera. En todos los puertos del Mediterraneo se han tomado precauciones y decretado observacion para las procedencias de Sicilia. Por algo se adoptan estas medidas.

La junta de Sanidad de Madrid se ha reunido y tratado de la higiene pública, que los lectores saben deja mucho que desear en la capital de España.—Otro tema de juego en estos dias y que aún dura es el referente á consumos: amigos del ministerio afirman que puede darse por concluido el conflicto lo mismo en Valencia que en Málaga y demás lugares donde la agitacion ha hecho presa. Puede que aun no se haya adelantado tanto. De este asunto trató tambien el consejo ó consejo de ayer. Y algo hubo asimismo de las reformas de Cassola de que he hablado estos dias y algunos de cuyos decretos están redactados. Creo que no forma parte de estos trabajos la creacion de sargentos primeros en las nuevas baterías de á caballo del cuarto regimiento de Artillería.

Dentro de pocos momentos, á las ocho, sale Cánovas para el extranjero: se cree que la bo-

da se verificará en Bélgica.—Castelar se va el lunes y Martos el martes, aunque de este he oido que irá á Galicia á la posesion de Montero Rios.—Mucha desanimacion política.

Del extranjero que es probable se resignen Rusia con el príncipe Coburgo en Bulgaria que reconocerán las grandes potencias.

Mucho calor es lo que abunda en estos dias faltos de noticias.—F.

Cartera oficial.

Servicio de la plaza para el dia de julio 11 de 1887.—Parada Antillas.—Jef. de dia, don Siro Atienza Garcia, comandante de Santiago Hospital y provisiones, primer capitán de Santiago.—Sargento de hospital, vigilancia y pasaje de enfermos, Antillas.—Por orden, el teniente coronel, sargento mayor, Guerrero.

Cultos.

Dia 11.—San Pio Papa y mártir, y san Abundio mártir de Córdoba.—Jubileo de las 40 horas en la iglesia de Santa I.; á las nueve misa cantada; á las seis rosario, salve y letanía.—En la Catedral á las ocho se reza el rosario, á las ocho y media, misa mayor y en la Real Capilla y San Justo.—En la iglesia de Carmelitas descalzas, en la de Santa Isabel y Santa María Egipcíaca, á las cinco y media rosario, sermon y novena de Nuestra Señora del Carmen, en la primera de ellas predicó don Felipe Gomez.—En los Hospitales, Santa María de la Alhambra y demás iglesias, se reza el rosario.—**Visita de la corte de Maria.** Nuestra Señora del Amor Hermoso, iglesia de Capuchinas.

Subasta. En el cuartel de San Jerónimo que ocupa el regimiento Dragones de Santiago, 9.º de Caballería, se sacan á pública licitacion las pieles de los caballos que pu dan morir en el presente año económico, el dia 11 del actual á las doce de su mañana, cuyo pliego de condiciones está de manifiesto en el despacho del jefe que suscriba.—Granada 6 de julio de 1887.—El comandante del jefe Det. I., Mariano A'ba.

Vinagres. En la Puerta Real, «Fonda de la Victoria», se vende legitimo de Yema, á 14 reales la arroba, y á 4 cuartilla.

Se alquila un gran local en el centro de la ciudad, con solo dos columnas en el centro, propio para talleres, coches, fabricas ó cosas análogas que demanden gran espacio. Hay además un solar de 5000 pies unido á este local del que tambien puede disponerse.—En casa del Sr. Villatoro darán razon.

Recomendadas por los especialistas en el tratamiento de los flujos de las vías urinarias y males secretos, las GRAGEAS SAEZ son, por los datos que tenemos, un valioso y eficaz remedio con el cual se alcanza pronto y radicalmente la curacion de las expresadas enfermedades. Se hallan de venta en las principales droguerías y farmacias. A' por mayor, Sres. Vicente Ferrer y C.ª Dr. Suez. Barcelona.

Con iastruccion en contabilidad un joven de 22 años desea encontrar colocacion en oficina, pudiendo desempeñar una Administracion ó cargo análogo.—Tiene personas disti guidas que le garanticen.—Informes en esta Administracion.

UNA EXPOSICION MAS. UN TRIUNFO MAS.

LA COMPANIA FABRIL «SINGER» tiene la satisfaccion de anunciar al público que sus excelentes máquinas acaban de obtener en la exposicion internacional de Salud de Londres la MEDALLA DE ORO, supremo recompensa que allí se concedió á la industria.



Tambien participa el público que estas máquinas llevan esta marca de fábrica en el brazo. y que debe cuidarse de que todos los detalles sean exactamente iguales, para que no se vean sorprendidos por comerciantes de mala fé, y creyendo adquirir una máquina SINGER tomen una grosera imitacion defectuosa é inútil. LAS MÁQUINAS PARA COSER SINGER se encuentran en esta poblacion, á PASEO DE LAS HERANAS, 40, Zavatin, 40, A PESETAS 250 SEMANALES.

En el acreditado establecimiento de Antonio Vivar, situado en la plaza del Agua, núm. 5, se venden los legítimos vinos de la Mancha, haciéndose superiores por sus buenos cualidades, como el público de Granada lo conoce, á cuantos se venden en esta capital con el nombre de Valdepeñas. Agudido de la constante preferencia que el público viene dispensando á sus vinos, se los ofrece: tinto superior, 10 pesetas arroba y 250 cuartilla.—Blanco, 9 pesetas arroba y 225 cuartilla.—No equivocarse, Nariño Chico.

D. José Fernandez, cirujano dentista, ofrece su gabinete á todas las personas que quieran hacer uso de sus conocimientos en el arte dental.—Operaciones y empastes por todos los sistemas conocidos hasta el dia, limpieza de boca sin hacer uso de sustancias que puedan perjudicar el esmalte del diente.—Extracciones de dientes, muelas ó caries sin causar dolor, por medio de la anestesia.—Construccion de dentaduras hasta un solo diente, sobre bases de oro, platino ó caucho, sin muelas ni resortes.—Su gabinete, plaza del Ayuntamiento, sobre la peluquería de Soler, su entrada, por la calle de Mariana Pineda, núm. 43, piso 2.º

Enfermedades secretas. El tratamiento de las Cápsulas balsámicas del doctor L. proesa es la curacion pronta y radical de las Enfermedades de la vejiga y uretra, y de todos los flujos mucosos sean ó no virulentos, Hemorragias, Blenorreas, (purgaciones) agudas y por crónicas, y rebeldes que sean á todo tratamiento, leucorrea, (flujo blanco en la mujer) poluciones-espermatorrea, Catarros de la vejiga, agudos y crónicos, orina muñosa, irritaciones, incontinencia y retencion de orina y demás afecciones de las vías urinarias, con las verdaderas Cápsulas balsámicas del doctor L. proesa (único y especial tratamiento).—**IMPOLENCIA**-debilidad de los órganos genitales; su curacion con las Píldoras regeneradoras de L. proesa, reaniman las fuerzas generatrices y entonan y vigorizan el organismo, debilitado por el onanismo y excesos.—Botica calle de Puentezuelas, Granada.

Almoneda. Se hace de muebles de todas clases, cómodos, lavables y muy estables, todo nuevo en muy buen uso.—Terlilo (San Maties).
Almoneda. Se hace de toda clase de muebles.—Elvira, 83.

DEPOSITO DE CUBIERTOS

Y ORFEBRERÍA DE METAL BLANCO llamado de Mery-Extra DE FELIX CHERON, en la relojería de Arnaud Sivord,—Reyes Católicos, 8.

El Maillechort es una liga de cobre y zinc en la que el níquel entra en porcion variable y la comunica una luz cura más ó menos grande que la hace tomar un hermoso color de plata. El níquel dá al mismo tiempo á esta liga cualidades de dureza y de indestructibilidad relativas que la han hecho apreciar por una respetable clientela que al buscar para los objetos dedicados al servicio de cafés y restaurantes las aparatiencias de la plata, encuentra al mismo tiempo una economía sin igual y una solidez y dureza incomparables.

El extraordinario empleo del metal blanco (no plateado) al tomar cada vez más incremento, ha creado una liga especial de inmejorable calidad y de la mayor blancura que jamás se ha obtenido, á la cual daremos el nombre de MERY EXTRA para distinguirla de todas las ligas más ó menos blancas que se exhiben en los comercios con el nombre de metal blanco.

Al mismo tiempo esta fábrica ha aumentado y perfeccionado su herramienta con objeto de poder ofrecer á sus numerosos favorecedores el dicho metal Mery-Extra en las condiciones más ventajosas para el público. Quien quisiera convencerse puede pasar por el depósito Arnaud Sivord, 8, REYES CATÓLICOS, 8.

BANCO VITALICIO DE CATALUÑA, COMPANIA GENERAL DE SEGUROS SOBRE LA VIDA A PRIMA FIJA, domiciliada en Barcelona: calle Ancha, núm. 64. Capital de garantía, 10.000.000 de pesetas. DELEGADOS EN ESTA PROVINCIA: DON JOSÉ GONZÁLEZ AURIOLAS Y COMPAÑIA.

DOCTOR BAXERES AUTOR DE LA **ELECTROBIOPATIA.** Este profesor es el único en el mundo médico, que con los electroidos orgánicos de tension y sñalidad específicas de su Electrobioterapia, realiza prácticamente, por la eliminacion y renovacion, la significacion de la molécula ó célula enferma, y cura, entre lo más incurable, los raquitismes, las parálisis, los cánceres, las tisis y las lepras. REFERE MAS AUTÉNTICAS HONORARIOS CONVENCIONALES. 69, Fuencarral, 69,—MADRID.

DEPOSITO DE ESPÍRITUS O ALCOHOLIS ALEMANES de las fábricas de los Sres. Gebrüder Friedmann Spritfabrik EN BERLIN, NEUFABRIK WASSER Y STETTIN. Colocado á dos kilómetros de esta poblacion, en el sitio denominado «La Cueva», camino de Granada á Jaen. Estos alcoholes, propios tanto para la fabricacion de aguardientes anisados, como para el encabezamiento de toda clase de vinos, han sido premiados en las exposiciones de Burdeos 1882 y Zaragoza 1885, por su finura y pureza perfecta. Se expenden en bocoyes de unas 35 á 38 arrobas, y en barriles de 10 á 12 arrobas, á precios módicos y ventajosas condiciones. Dirigirse al representante de los fabricantes en esta plaza, D. Gabriel Sabater, Párraga, 2.

CALAHONDA. Fonda del mar DE FRANCISCO LÓPEZ JIMENEZ. Desde 1.º de julio al 30 de setiembre queda abierto este acreditado establecimiento, en el que se han introducido grandes reformas, tanto en la cocina como en el decorado y salones de recreo. Baños frios y templados.—Desde el 1.º del actual están á disposicion del público los baños frios y templados del Café del Leon.—No se admiten abonos. Frente al correo, Mendez Nuñez 53, se a quita una bonita casa de nueva construccion, recibida pintada y con dos portales.—Darán razon, Darrillo de la Magdalena, 18.

ALMACEN DE COLONIALES

SAN JOSÉ, DE JOSÉ HERRERA DEL ALAMO Y COMP.ª Pié de la Torre, donde estaba la botica.

Azúcar blanco superior de caña, á 15 cuartos libra.—Id. id., á 14 id.—Id. idem, id. de 2.º, á 14 id. (está al llegar.) Arroz valencianos morenos superiores, á 7, 8 y 9 id.—Idem idem Banco, grano, á 10 id., (está al llegar.)—Balcasó inglés superior, á 17 id.—Idem blanco id., á 14 id.—Queso de bola, á 6 reales libra.—Salchichon legitimo de Vich, á 13 reales id.—Jamón puro magro á 8 reales libra, en lonja, y á 10 limpio.—Chocolate de Madrid, de 4, 5, 6 y 7 reales libra, con descuento del 12 por 100.—Idem de Malaga, á 4, 5, 6 y 8 id. con descuento del 10 por 100.—Café superior tostado y molido en el acto, á 9 reales libra.—Fideos rubios á 8, entrefinos á 9, finos y cintas á 10 cuartos libra.—Pasta superior de 1.º, á 12 cuartos libra.—Conservas de todas clases de pescado, hortaliza y carne.—Gran surtido en todos los artículos de comestibles finos y bastos, á precios baratísimos.—En cada libra de chocolate se dá una onza más.—Galletes finas, á 6 y 7 reales libra, y cajitas de lujo para regalos, á precios reducidos; y la clase comun, á 24 cuartos libra.

Se arrienda una huerta con la casa y 55 marjiles de tierra, pago de Arsubeilla, de este término y cuatro hazas con 105 marjales de tierra de riego, pago del Arsenal, de este mismo término y del de Armilla.—El encargado para ello, D. Miguel Suarez, habita en la calle de San Pedro Mártir, núm. 31, y él dará razon del precio y condiciones del arriendo.

En la Fonda de Europa se vende Tercino de Jamón á dos rs. y medio libra y cocillos á 12 reales arroba.

Baños de la calle Lavadero de las Tablas.—Desde el 8 del corriente mes queda abierta al público la hermosa alberca de caballeros, la cual se ha mejorado con un parral de hierro que la embellece y ventila, siendo el precio de cada baño el de 15 céntimos de peseta.

Ama de casa, con leche fresca, para casa de los padres.—Darán razon en la portería de la fabrica de los Angeles, en las Vistillas.

A voluntad de su dueño, se entregan las fincas siguientes: Una casa calle de la Mesa Redonda, núm. 79, con fachada y puerta de comunicacion al Zocodero.—Otra en la calle del Tinte, núm. 7, con fachada y portal á la calle de los Oficios.—Otra en la calle de Abanamar, núm. 11.—Otra en el Camarillo, núm. 2, asquía á la de San Pedro Mártir.—Otra en los Almireceros, núm. 8, c/lejuela del Ovario.—El remate tendrá lugar el 26 de julio, á las doce de su mañana, en la Notaría de D. Manuel Amaro, donde se encuentra el pliego de condiciones.

Se necesita un profesor que tenga buenos caracteres de letra.—Párraga, 5, darán razon.

Valdepeñas por el propio cosechero.—El cosechero de vinos de Valdepeñas, Felipe Nieves, agradece á la constante preferencia que el público viene dispensando á sus vinos por tantos años, ha determinado hacer una importante rebaja en los precios, previniendo al público no confunda estos vinos con otros muchos que se venden en esta localidad, los cuales no tienen de Valdepeñas más que el nombre.—Precios: 9 y 10 pesetas arroba; 2 pesetas y 25 céntimos cuartilla.—1, Recogides, 1.

Traslado. El establecimiento de sastretería de Ariza, situado en la paz de Bibarrambila, acerca de don Joaquin Mazó, se ha trasladado á la acera de la derecha de la misma plaza, frente á la Virgen del Palacio Arzobispal, entresuelo.

Se alquila un cámen con tierra de labor, avellaneras y agua de nacimiento, situado al pié de la cuesta del Avilano. Mesones, 61, darán razon.

Se venden los efectos de una tienda de comestibles.—Darán razon, calle de las Moras, núm. 7.

Almoneda. Sigue por ocho dias más, en la calle de Buenceseo, núm. 3.—Se venden alhajas y ropa.

FABRICA DE CERVEZA LA ALHAMBRA, Cruz, 42. Ventas por mayor, con rebaja de precio. Servicio á domicilio. Docena de chicas, 18 reales. Los avisos se reciben en el despacho central, Carrera de Genil, 21, Cervceria.

Circular. Habiéndose solicitado por más de tres labradores de cada uno de los pagos de Luces, Montes, Mércoles, Juaves, Sabalo Domingo y Sequillo del término municipal de Atarfe, el Sindicato ha acordado en cumplimiento de lo que disponen los artículos 84 y 85 de las Ordenanzas, convocar á Junta de todos los regentes de estos pagos para el Miércoles trece del actual á las ocho y media de su noche, en las Casas Capitulares del referido pueblo; en cuya Junta se ha de acordar si es procedente ó no establecimiento de turno y tanda indistintos de Granada nueva de Julio de mil ochocientos ochenta y siete.—El Presidente del Sindicato.—Antonio Jimenez y Medina.—El Secretario P. A. Francisco Bano Constans, Presidente de Jurado.

El verdadero Naranja. Almacén de vinos de Antonio Cueto, situado en las calles de Maños 5 y de las Moras.—Este antiguo y acreditado establecimiento se ha dedicado á expender por mayor vinos de las mejores bodegas de la Mancha, recibiendo dichos líquidos por quince años, en corambres dispuestos para el efecto.—Se sirve á domicilio de una cuartilla en adelante.

La Inglaterra. Situada en el paseo de la Alameda Principal, núm. 48, en Málaga.—Este magnífico establecimiento, á la altura de los mejores de su clase, ofrece al distinguido público granadino sus elegantes habitaciones, con vista al mar, y cocina francesa y española. Hay establecido un servicio muy esmerado y económico, para la próxima temporada de baños.—Dueño y director, D. José M. Romero.

En casa de nueva construccion y con muchas comodidades, se alquila un 2.º y 3.º piso. Además un espacioso salón hilitado para granos y café mos.—Calle de Navarrete, núm. 3, contigua á la plazuela del Azúcar, la portería de dicha casa dará razon.

Se alquilan dos graneros de gran capacidad y excelentes condiciones, situados en la calle del Real Argüeta, junto á San Juan de Dios.—Llaves é informes, Almoneda de San Juan de Dios, 5.

Se vende una prensa de fideos, con todos los útiles y enseres necesarios para el ejercicio de dicha industria.—Cuesta de Maria la Miel, número 6.

A voluntad de su dueño, se vende una casa nueva en la Cuesta de Gomez, núm. 20, duplicado. Su dueño la habita y dá razon. IMP. DE EL DEFENSOR DE GRANADA.